

### » PRESSE NATIONALE

Politique 



L'EXPRESSI  
QUOTIDIEN

#### COOPÉRATION CÔTE D'IVOIRE – ISRAËL : RONY YÉDIDIA CLEIN FAIT SES ADIEUX AU PRÉSIDENT OUATTARA

Le Président de la République, Alassane Ouattara, s'est entretenu, ce mardi 22 juillet 2025, au Palais de la Présidence de la République, avec l'Ambassadeur d'Israël en Côte d'Ivoire, Rony Yedidia Clein. En fin de mission dans notre pays, l'Ambassadeur d'Israël en Côte d'Ivoire est venu faire ses adieux au Président Alassane Ouattara, et a profité de l'occasion pour évoquer, avec lui, les relations bilatérales entre la Côte d'Ivoire et l'État d'Israël. Mme Rony Yedidia Clein a remercié le Chef de l'État pour l'accompagnement dont elle a bénéficié durant les trois années passées en Côte d'Ivoire. L'Ambassadeur d'Israël en Côte d'Ivoire a, en outre, réaffirmé la volonté de son pays de poursuivre et renforcer la coopération avec la Côte d'Ivoire, notamment dans le domaine commercial.



soirinfo

#### COOPÉRATION BILATÉRALE : AKA AOUÉLÉ ET L'AMBASSADEUR D'ESPAGNE RENFORCENT LEUR COLLABORATION

Le président du Conseil économique, social, environnemental et culturel (CESEC), Dr Eugène Aka Aouélé, a reçu en audience, le mardi 22 juillet 2025, à Abidjan-Plateau, l'ambassadeur du Royaume d'Espagne, Guillermo Marín Gorbea. Les deux personnalités ont décidé de renforcer le dialogue institutionnel et d'explorer de nouvelles pistes de coopération entre la Côte d'Ivoire et l'Espagne, à travers leurs Conseils économiques et sociaux respectifs. Elles se sont accordées sur la nécessité d'approfondir leurs liens à travers un partenariat structuré, axé sur l'échange d'expertises, la formation et la gouvernance participative. Une dynamique en accord avec la nouvelle stratégie Espagne-Afrique, récemment adoptée par le gouvernement espagnol.



lejour  
POUR PLUS D'INFORMATION

#### PRÉSIDENTIELLE 2025 : LE DÉPÔT DU CAUTIONNEMENT OUVERT DU 25 JUILLET AU 26 AOÛT À LA CDC-CI

Dans la perspective de l'élection présidentielle du 25 octobre 2025 en Côte d'Ivoire, la Caisse des Dépôts et Consignations de Côte d'Ivoire (CDC-CI) informe les candidats à la candidature de l'ouverture officielle de la période de dépôt du cautionnement, conformément à l'ordonnance N° 2020-356 du 08 avril 2020 portant révision du Code électoral et aux dispositions de la loi N°2018-574 du 13 juin 2018. Ainsi, du 25 juillet au 26 août 2025, les candidats ou leurs mandataires légalement désignés pourront procéder au versement du cautionnement fixé à cinquante millions (50 000 000) de FCFA, exclusivement par chèque de banque certifié libellé à l'ordre de la CDC-CI. Les dépôts se feront du lundi au vendredi, de 7h30 à 17h, au siège de la CDC-CI, situé à Abidjan-Cocody, Boulevard Latrille, Carrefour Les Oscars.

Economie 

Le président de la section ivoirienne du Parlement du climat, Sangaré Yacouba était au nombre des décideurs, industriels, et partenaires au développement qui se sont réunis, du 7 au 8 juillet 2025, à Vienne (Autriche) pour le sommet mondial sur l'industrialisation verte. Le parlementaire ivoirien a alors partagé les avancées de la Côte d'Ivoire en matière de promotion du développement durable. Il a ainsi évoqué la constitutionnalisation de la protection de l'environnement, en 2016. « La protection de l'environnement fait partie de notre Constitution. À partir de là, le cap est donné... La Côte d'Ivoire est engagée dans un programme de promotion des énergies renouvelables aujourd'hui, parce que nous avons fixé un cap. En 2035, la Côte d'Ivoire doit avoir dans son mix énergétique, 42 % d'énergies renouvelables. Nous avons même porté cela à 45 %. Donc, avoir 45 % d'énergies renouvelables dans son mix énergétique, c'est un effort colossal », a fait valoir Sangaré Yacouba.

## ATELIER DE RÉVISION DU DPPD-PAP 2026-2028 : LE MINISTÈRE DES RESSOURCES ANIMALES ET HALIEUTIQUES RENFORCE LA GOUVERNANCE

L'ouverture officielle des travaux de la Programmation Pluriannuelle des Dépenses-Projet Annuel de Performance (DPPD-PAP 2026-2028) au sein du ministère des Ressources Animales et halieutiques (MIRAH) s'est tenue, le mardi 22 juillet 2025, en présence du Directeur de Cabinet Assoumany Gouroménan, représentant le ministre Sidi Tiémoko Touré. A cette occasion, Gouroménan Assoumany a souligné l'importance de cet exercice budgétaire dans le cadre de la réforme des finances publiques en Côte d'Ivoire. « C'est l'une des grandes étapes de la conférence budgétaire. Chaque responsable de programme doit proposer des indicateurs précis sur les activités prévues afin de permettre un meilleur suivi et une évaluation rigoureuse de leur exécution. Cette année, l'accent est mis sur la qualité numérique et la densité des indicateurs, dans une logique de transparence et de redevabilité », a-t-il indiqué.

## DÉVELOPPEMENT INDUSTRIEL EN CÔTE D'IVOIRE : LA DIRECTION GÉNÉRALE DE L'INDUSTRIE ET L'INP-HB SCellent UN PARTENARIAT STRATÉGIQUE

Le ministère du Commerce et de l'Industrie, à travers la Direction Générale de l'Industrie, et l'Institut national polytechnique Félix Houphouët-Boigny (INP-HB) de Yamoussoukro sont désormais engagés ensemble pour le développement des entreprises industrielles de Côte d'Ivoire. Les deux parties ont scellé leur union pour le développement du tissu industriel ivoirien, à travers la signature d'une convention d'accord de partenariat, au cours d'une cérémonie qui a eu lieu au cabinet du ministre du Commerce et de l'Industrie, le jeudi 17 juillet 2025, à Abidjan-Plateau. A l'occasion, représentant le ministre, Patrick Olivier Daipo, Directeur de cabinet adjoint, a fait observer que cette signature de convention d'accord cadre de partenariat entre le ministère et l'INP-HB est en phase avec la politique de transformation structurelle de l'économie ivoirienne, avec un accent particulier axé sur l'industrialisation.

## BOUNA - 8E ÉDITION DE LA SEMAINE NATIONALE DE LA POPULATION : PLUS DE 2 MILLIONS DE JEUNES IMPACTÉS DIRECTEMENT PAR LE PJ-GOUV

La région du Bounkani (Nord-Est) a abrité la 8e édition de la semaine nationale de la population, placée sous le thème « Autonomiser les jeunes pour résorber les fragilités, renforcer la cohésion sociale, la sécurité et la paix dans la région du Bounkani ». A la clôture de la semaine, le 19 juillet 2025, à Bouna, la ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, Nialé Kaba, a salué la pertinence des thématiques abordées. Avec 75,6 % de sa population ayant moins de 35 ans (RGPH 2021), le gouvernement ivoirien, a-t-elle indiqué, a mis en place des politiques pour adresser ces questions. Il s'agit notamment du Programme Jeunesse du Gouvernement (PJ-GOUV 2023-2025) d'un montant cumulé de plus de 1 000 milliards FCFA et dont la mise en œuvre a impacté directement 2 670 252 jeunes sur la période 2023-2024.



## CONCOURS D'ENTRÉE À LA FONCTION PUBLIQUE 2025 : LES ADMIS CONNUS

Les candidats ayant participé aux épreuves écrites, les 14 et 15 juin 2025, dans le cadre des concours d'entrée à la Fonction publique ont leurs résultats depuis le mardi 22 juillet 2025. Ils sont disponibles en ligne à l'adresse [www.fonctionpublique.gouv.ci](http://www.fonctionpublique.gouv.ci), site internet du ministère d'État, ministère de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration. Cette procédure digitalisée témoigne de la modernisation progressive de l'administration ivoirienne, permettant un accès immédiat et transparent aux résultats pour l'ensemble des candidats concernés, a expliqué le ministère dans un communiqué d'annonce de ces résultats, datant du lundi 21 juillet 2025. Ce document précise que les réclamations portant sur ces résultats seront recevables du mercredi 23 juillet au vendredi 22 août 2025, et ne porteront que sur les erreurs de numéros, l'orthographe des noms, le total des points et le non-report des notes sur le relevé.



## 9E ÉDITION DE LA SEMAINE NATIONALE DE LA PROPRETÉ : BOUAKÉ FOFANA DONNE LE TOP DÉPART VENDREDI AU PARC URBAIN D'AKOUEDO VILLAGE

Les villes de la Côte d'Ivoire seront aux couleurs de la Semaine Nationale de la Propreté (SNP). Du 1er au 6 août 2025, la politique de salubrité prendra tout son sens dans les villes et communes du pays. En effet, le ministre de l'Hydraulique, de l'Assainissement et de la Salubrité, Bouaké Fofana, donnera le top départ de la 9e édition de la SNP 2025, le 1er août 2025, au Parc urbain d'Akouédo village, en présence de plusieurs membres du Gouvernement. La présente édition, qui se déroulera autour du thème : « Responsabilité individuelle et collective dans la préservation de la qualité du cadre de vie, à la lumière du Code de l'Hygiène et de la Salubrité », est une invite du Gouvernement aux populations pour l'adoption des écogestes.



## SAN PEDRO / « POPOTE FAMILIALE : LE PRÉFET DE RÉGION DONNE LE TON

C'est une bonne nouvelle pour les populations les plus vulnérables. Le préfet de la région de San Pedro, préfet du département de San Pedro, Ousmane Coulibaly, a procédé, le 15 juillet 2025, au lancement officiel de la mise en œuvre du projet gouvernemental de distribution de kits de vivres et non vivres aux populations vulnérables, qui s'étendra sur toute l'étendue du territoire national. Dénommé « popote familiale », ce projet initié par le ministère de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté a été lancé sous la houlette de la direction régionale de San Pedro, au cœur de la préfecture de région. Il vise, selon le secrétaire général de préfecture, Sanogo née Fatoumata Koné, l'inclusion socio-économique des populations vulnérables et en situation de précarité extrême.



## PRÉSENTATION DES APPUIS DE L'ASDM AUX MÉDIAS / LE MINISTRE AMADOU COULIBALY FORMEL : « NOUS ALLONS NOUS ATTAQUER AUX FOSSOYEURS DE LA PRESSE »

Dans le cadre de l'appui au développement du secteur des médias, l'Agence de soutien au développement des médias (ASDM) a procédé, hier, mardi 22 juillet 2025, à la remise d'ordinateurs portables et véhicules à plusieurs acteurs des médias. C'était au cours d'une cérémonie à l'espace Events à Cocody - Deux Plateaux. Ce sont donc 3 véhicules et 10 motos à Edipress, un véhicule et 9 ordinateurs portables aux lauréats des éditions des Ebony de 2022 et 2023, et deux véhicules à la Mutuelle de solidarité des médias (MS Média). Le ministre de la Communication a, à l'occasion, fait une mise en garde sévère contre ceux qui gangrènent le secteur de la presse. « Nous allons nous attaquer au cartel qui gangrène la distribution dans la presse. Nous allons nous attaquer aux fossoyeurs de la presse comme nous l'avons fait dans le secteur de la publicité », a-t-il fait savoir.

---

L'INTELLIGENT  
CÔTE D'IVOIRE

## TÉLÉVISION NUMÉRIQUE TERRESTRE : LE GABON À L'ÉCOLE IVOIRIENNE

Une délégation gabonaise conduite par Paul-Marie Gondjout, ministre de la Communication et des Médias, a visité, le mardi 22 juillet 2025, le Centre national d'exploitation de la Société ivoirienne de télédiffusion (IDT), situé à Abidjan-Abobo. Après une visite guidée de tous les méandres dudit centre, Paul-Marie Gondjout a déclaré : « Nous venons voir comment l'implémentation de la mise en place de la TNT a été faite en Côte d'Ivoire. Aujourd'hui, nous sommes au cœur de ce dispositif technique, au cœur technique, à la Société ivoirienne de télédiffusion (IDT). Nous avons vu effectivement et touché du doigt les réalisations faites depuis quelques années, et pour nous qui venons nous imprégner de cette implémentation en Côte d'Ivoire, c'était important de voir dans quelle mesure les investissements qui sont demandés sont justifiés par ce que nous avons vu... Avec toute cette expérience et ce partage d'expériences, nous avons pu voir comment, chez nous, nous allons effectivement procéder à la mise en place, avec le même partenaire Ocom ».

---

L'EXPRESSI  
QUOTIDIEN

## FOIRE NATIONALE DE L'EMPLOI ET DU RECRUTEMENT : TOUT EST FIN PRÊT POUR LA 2E ÉDITION !

Le gouvernement ivoirien poursuit ses efforts en faveur de l'insertion des jeunes. Dans 24 heures, se tiendra la 2e édition de la Foire nationale de l'emploi et du recrutement (FNER). L'information a été révélée, hier, mardi 22 juillet 2025, à Abidjan-Plateau, par Aney Kabran, Directeur des Opérations à l'Agence Emploi Jeunes, lors de la tribune d'échange hebdomadaire « Tout savoir sur » initiée par le CICG. Intervenant sur le thème « Employabilité des jeunes en Côte d'Ivoire », l'invité du CICG a fait savoir que le programme national de stage et d'immersion a touché plus de 32 000 jeunes sur l'ensemble du territoire national.

---

lejour  
POUR PLUS D'INFORMATION

## POLITIQUE DE L'EMPLOYABILITÉ DES JEUNES : LE GOUVERNEMENT SE DIT SATISFAIT

Frédéric Kabran Aney, directeur des Opérations de l'Agence Emploi Jeunes, était hier, mardi 22 juillet 2025, l'invité de la tribune d'échange « Tout savoir sur », du CICG, à Abidjan-Plateau. Il a informé sur la politique de l'employabilité en Côte d'Ivoire. Il juge celle-ci satisfaisante. Il a profité de l'occasion pour répéter que le coup d'envoi de la troisième phase de son Programme Stage d'Immersion a été lancé et entièrement gratuit. Ce dispositif ambitieux, dit-il, vise à offrir aux jeunes Ivoiriens non seulement des vacances constructives, mais surtout des opportunités concrètes d'expérience professionnelle. Ce programme s'adresse aux élèves et étudiants âgés de 15 à 30 ans, qu'ils soient issus de l'enseignement technique, de l'éducation nationale ou de l'enseignement supérieur. Il leur permet de bénéficier d'une immersion enrichissante en milieu professionnel, un atout inestimable pour leur parcours futur et leur orientation. Pour cette édition 2025, le programme ambitionne d'impacter 50 000 bénéficiaires. Le gouvernement se félicite de cette employabilité en faveur des jeunes.

---

## AUTONOMISATION DES FEMMES EN CÔTE D'IVOIRE : DES PROGRAMMES QUI

L'autonomisation des femmes est une priorité pour le développement économique et social de la Côte d'Ivoire. Des initiatives du ministère de la Femme, de la Famille et de l'Enfant, telles que les Institutions de Formation et d'Éducation Féminine (IFEFF), le Projet de Gestion Novatrice du Fonds National Femmes et Développement (PGNFND), et le programme Usines Semi-industrielles des Femmes de Côte d'Ivoire (USIFEM), ont apporté des résultats significatifs entre 2020 et 2024, offrant à des milliers de femmes des opportunités de formation, d'insertion professionnelle et de soutien financier. Ces programmes ont permis de changer la vie de nombreuses femmes, leur donnant les clés pour devenir économiquement indépendantes et pour contribuer activement au développement du pays. (Source : CICG)

Culture 

## FESPAM 2025 À BRAZZAVILLE : LA CÔTE D'IVOIRE ENRICHIT LE MUSÉE PANAFRICAIN

Faire rayonner la Côte d'Ivoire, partout ! Cette volonté du Président de la République, Alassane Ouattara, la ministre de la Culture et de la Francophonie, Mme Françoise Remarck, la traduit à merveille. Ainsi, à l'occasion de la 12e édition du Festival panafricain de musique (FESPAM), qui se déroule en ce moment à Brazzaville, capitale du Congo, elle a instruit son directeur de cabinet-adjoint, M. Hien Sié, par ailleurs, chef de la délégation ivoirienne à ce festival, de remettre, au nom de la Côte d'Ivoire, un N'goni, instrument emblématique à cordes de la communauté Malinké. A cet effet, le 21 juillet dernier, Hien Sié a remis l'instrument à Mme Marie-France Lydie Hélène Pongault, ministre de l'Industrie culturelle, Touristique, Artistique et des Loisirs du Congo Brazzaville. Cela, afin que le N'goni soit versé au patrimoine du Musée panafricain.

Sport 

## AFROBASKET FÉMININ 2025 / BEUGRÉ MAMBÉ RASSURE : « NOUS SOMMES PRÊTS »

À trois jours du coup d'envoi de l'Afrobasket féminin 2025, la Côte d'Ivoire se dit prête à accueillir le continent. Ce mardi 22 juillet 2025, le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, a effectué une visite d'inspection au Palais des sports de Treichville, principal site de la compétition. Accompagné du ministre délégué chargé des Sports et du Cadre de vie, Adje Silas Metch, et de plusieurs collaborateurs techniques, le Chef du gouvernement a passé en revue l'ensemble des travaux de réhabilitation lancés le 21 juin 2025. « La Côte d'Ivoire s'est engagée à offrir à l'Afrique et au monde du basketball féminin de très grandes installations, conformes aux normes internationales. Et à l'heure où je vous parle, la Côte d'Ivoire est prête », a déclaré Beugré Mambé à l'issue de la visite.



VU SUR LE NET

Economie 

## LUTTE CONTRE LA CORRUPTION : LE PRÉSIDENT ZORO BI BALLO REPRÉSENTE LA CÔTE D'IVOIRE À L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE L'AAACA À ALGER

Le président Zoro Bi Ballo Épiphane, à la tête de la Haute autorité pour la bonne gouvernance (HABG) de la Côte d'Ivoire, est actuellement en mission à Alger (Algérie) pour participer à la 7<sup>e</sup> Assemblée générale de l'Association des autorités anti-corruption d'Afrique (AAACA). Cette rencontre, qui a débuté, le lundi 21 juillet 2025, met l'accent sur le thème « Contre la corruption et pour le recouvrement des avoirs : enjeux et défis de la formation, la coopération, la recherche et la gestion des mutations en cours en Afrique ». L'Assemblée générale réunit les autorités africaines engagées dans la lutte contre la corruption, avec un focus sur l'amélioration du recouvrement des avoirs volés, le renforcement de la coopération régionale, et



## LUTTE CONTRE L'ORPAILLAGE ILLÉGAL : ABIDJAN LEGACY PROGRAM (ALP) ET L'ONG AGIR POUR L'ENVIRONNEMENT DANS L'INDUSTRIE EXTRACTIVE (AEIE) UNISSENT LEURS EFFORTS

L'Unité de Coordination de l'Abidjan Legacy Program (ALP) et l'ONG Agir pour l'Environnement dans l'Industrie Extractive (AEIE) ont procédé, ce mardi 22 juillet 2025, au siège de ALP, à la signature d'une convention de partenariat visant à renforcer la lutte contre l'orpaillage illégal, un phénomène qui menace les écosystèmes et les communautés locales à travers la Côte d'Ivoire. La convention a été signée par Abou Bamba, coordonnateur de l'Unité de Coordination de l'ALP et Raymond Bohoussou Kouakou, président de l'ONG AEIE, en présence de Siro de la fondation Yodé et Siro (YES), engagée dans la reforestation en Côte d'Ivoire. Il va s'agir pour les deux entités de développer des projets pilotes, mobiliser des ressources et promouvoir des actions inclusives à fort impact environnemental, économique et social, notamment dans les zones affectées par l'orpaillage et la dégradation des terres.

Société



## COHÉSION NATIONALE, SOLIDARITÉ ET LUTTE CONTRE LA PAUVRETÉ : LA MINISTRE MYSS BELMONDE DOGO AU CŒUR DES ÉCHANGES AVEC LES INTERNAUTES, CE JEUDI 24 JUILLET 2025

La ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, sera l'invitée du "Gouv'Talk", de ce jeudi 24 juillet 2025, à 10h00, à Abidjan-Plateau. Elle présentera et expliquera en direct la politique gouvernementale concernant les questions de cohésion nationale, de solidarité et de lutte contre la pauvreté. Organisé par le CIGG, cet échange interactif se tiendra en ligne sur les canaux digitaux du gouvernement, ainsi que sur la page Facebook officielle du ministère. Une occasion pour les citoyens d'ici et de la diaspora de dialoguer directement avec la ministre sur les actions et projets en cours. Lors de cette rencontre, la ministre reviendra sur les acquis réalisés par son département, mais aussi sur les défis à relever. Les réformes en cours, les projets majeurs à venir, et les initiatives destinées à renforcer la solidarité et la cohésion sociale seront au cœur des discussions. (Source : CIGG)



## STAGES D'IMMERSION : PLUS DE 32 000 JEUNES BÉNÉFICIAIRES SUR LES DEUX PREMIÈRES ÉDITIONS

Le programme national de stage, dispositif d'insertion des jeunes mis en place par le gouvernement, a touché sur les deux premières éditions 32 423 jeunes, sur l'ensemble du territoire national, a affirmé le directeur des opérations à l'Agence Emploi Jeunes (AEJ), Frédéric Kabran Aney. Il était l'invité, le mardi 22 juillet 2025, à Abidjan-Plateau, de la conférence de presse hebdomadaire "Tout savoir sur" du CIGG, retransmise en direct sur les plateformes digitales du gouvernement et en présence des journalistes. Selon Frédéric Kabran Aney, ce résultat a été possible grâce à l'engagement du gouvernement, ainsi qu'à la contribution active des partenaires techniques et financiers. Il a assuré que l'AEJ veille au suivi de ces stages et mène des enquêtes post-programmes pour mesurer l'efficacité des différents programmes et projets.



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



+225 07 87 36 36 36



Centre d'appel  
du Gouvernement



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).  
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : [info@cicg.gouv.ci](mailto:info@cicg.gouv.ci) - Site Web : [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci)

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE  
**SOLIDAIRE**

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale